

308議席が戦後最多

原発の是非、論戦は低調

「再稼働」問う声少なく

【共同】衆院選の政権公約で原発を「今後も活用する」とした安倍政権の政策も公約で再稼働や将来像について異なる主張を掲げ、論戦が期待されるが、立地自治体などで盛り上がる気配はない。全国で唯一、県庁所在地に中国電力島根原発（松江市）があり、半径30キロ圏内に人口半分以上の約40万人が暮らす島根県。原発から南約9キロの市役所近くで公示日の2日、島根1区に立候補した自民党幹事長代行細田博之（70）は小雪の中、第一声を張り上げた。

「日本の製造業が生きていくには電気料金が安くなくてはならない。原子力規制委員会が安全が確認されたら、速やかに再稼働をすべきだ」

【317】衆院定数は1票の格差を是正する「0増5減」が実施され、480から475に減った。過半数は238で、政府、与党が国会運営を安定的に進める目安の絶対安定多数は266となった。

定数の3分の2となる317議席以上を得れば、参院で否決された法案を再可決して成立させることができ、衆院では憲法改正を議論する条件も満たす。優勢を保つ自民党や、公明党を加えた与党が到達するかどうかは注目される。戦後の最多獲得議席は2009年の民主党で308だ。民主党は前回12年に



衆院選の街頭演説を聞く有権者ら=12日夜、埼玉県内

女性は54人最高

数字で見ると衆院選

【共同】衆院選の投票率が14日に迫った。最終盤を迎えて「強」が伝えられる自民党が勢いを持続したまま選挙戦を終えるのか、民主党など野党側がどこまで巻き返せるかが焦点だ。1党が獲得した戦後の最多議席は308。女性の当選者数は54人が最高だった。憲法改正議論に必要な3分の2以上となる議席は317。数字を手掛かりにポイントを探った。

【54】過去に比べて有権者の関心が低いとの調査結果がある今回の衆院選は、投票率の低下が

「十勝沖」存在の可能性

メタンハイドレート

【共同】北海道北見市の北見工業大は10日までに、北海道の十勝沖約80キロの太平洋海域に、次世代資源のメタンハイドレートが存在する可能性が高いことが海洋調査で判明したと発表した。

まだ学術調査の段階で、同大工学部の山下隆教授（地盤工学）は「探掘の実現性は見えていない」と説明するが、今後

一方、民主党の新人候補田中章一郎氏（67）は街頭演説で「安全確認が済んでいないのに再稼働」と言うのはとんでもない」とけん制するが、陣営幹部は「景気回復が一番の論点」と認める。共産党の新人上代善雄氏（60）は「事故が起きれば逃げられない」と訴える。規制委は2号機を審査

【共同】北海道北見市の北見工業大は10日までに、北海道の十勝沖約80キロの太平洋海域に、次世代資源のメタンハイドレートが存在する可能性が高いことが海洋調査で判明したと発表した。

今年「漢字」は「税」

負担増や「政治と金」

【共同】2014年の世相を1字で表す「今年」の漢字が「税」に決まり、日本漢字能力検定協会が12日、京都市東山区の清水寺で発表した。

1・5メートル、横1・3メートルの越前和紙に特大の筆で揮毫された「税」は、消費増税8%となり家計への負担が増加したことから、税金の使い方を決める国会議員や県議会

妻が関与認める供述

否認一転「やりました」

【共同】京都府向日市で昨年12月、死亡した算勇夫さん（当時77）の遺体から青酸化合物が検出された事件で、妻の佐佐木千恵子（68）が事件への関与を認める供述をしたことが12日、捜査関係者への取材で分かった。

千恵子被告は逮捕後「絶対に殺していない」と容疑を否認していたが、10日の起訴の数日前に転じて「私がやりまし

米朝直接対話に意欲

核協議再開めぐり米代表

【北京共同】米国のソーン・キム北朝鮮担当特別代表は12日、北朝鮮核問題をめぐる6カ国協議再開条件をめぐり「北朝鮮と直接対話機会があるなら、米朝の直接対話に意欲がある」と語った。6カ国協議

樹海

【共同】2014年の世相を1字で表す「今年」の漢字が「税」に決まり、日本漢字能力検定協会が12日、京都市東山区の清水寺で発表した。

【共同】2014年の世相を1字で表す「今年」の漢字が「税」に決まり、日本漢字能力検定協会が12日、京都市東山区の清水寺で発表した。

【共同】2014年の世相を1字で表す「今年」の漢字が「税」に決まり、日本漢字能力検定協会が12日、京都市東山区の清水寺で発表した。

Japão Arte e Cultura

Dubai, Osaka, Nara, Quioto, Kanazawa, Takayama, Atami Hakone e Tóquio

Saídas: 13/01/2015

** Restam poucos lugares disponíveis

Inclui: Passagens, hospedagens, refeições citadas no programa, seguro de viagem e muito mais!

17 dias de viagem

Preços a partir de: **US\$ 6.980,00 + taxas**

* Valores em dólar americano e apto duplo/ Preço para no mínimo de 15 participantes no grupo

Pagamento em reais ao câmbio do dia

Siga a Tunibra no Instagram @tunibratravel e curta a Fanpage no Facebook: Tunibratravel

www.tunibra.com.br | tunibra@tunibra.com.br

INFORMAÇÕES E RESERVAS: (11) 3346-8225

Praça da Liberdade, 170 - Liberdade - SP

JAPÃO & CHINA 2015

Pacote de 20 dias

ROTEIRO: Abu Dhabi, Beijing, Xian, Guilin, Shanghai, Osaka, Nara, Kyoto, Toba, Nagoya, Hakone, Monte Fuji e Tokyo.

SAÍDAS: 26 de MARÇO 12 de SETEMBRO

ALFAINTER TURISMO

Visite nosso site: www.alfainter.com.br

(11) 2187-8989 (SP) sao@alfainter.com.br

(03) 5473-0541 (TOYO) info@alfainter.co.jp

ENDEREÇO: Rua AMÉRICO DE CAMPOS, 47A - LIBERDADE - CEP.01506-010 - SÃO PAULO - SP

ラヴァ・ジャット 36人を一気に告発

PB社贈賄の6社上層部など 賠償額は10億レ以上にも

「犯罪のお手本」と検察庁

連邦検察庁は12日、連邦警察のラヴァ・ジャット作戦での捜査に基づき、ペトロbras (PB) 供給部を巡る犯罪行為に関与した人物36人を起訴した。そのうち25人はPBとの契約の際に贈賄などを行っていた企業の上層部で、これらの企業には合計で10億レアルを超える賠償金の支払いも求められた。12日付の付字紙が報じている。



連邦検察庁のロドリゴ・ジャノール長官Antonio Cruz/ Agencia Brasil

「犯罪のお手本」と検察庁

今回、検察庁が告発を行った容疑者は主に三つのグループに分けられる。ひとつはPBとの契約で贈賄を行った企業の上層部で、これが25人。10人、三つ目はPB公務員で、具体的には2004〜12年にペトロbrasの供給部長として贈賄工作を操っていたパウロ・ロベルト・コスタ容疑者だ。コスタ氏は自宅軟禁状態だが、コスタ氏を含む12人は身柄を拘束されたまま起訴された。この36人は汚職154件と資金洗浄105件などに問われていた。役員らが起訴された企業は、OAS、カマルゴ・コレア、UTC、マルドゥス・ジュニオール、リヴェン・エンジニヤリア、エンジニヤクスの6社で、これらの企業はPBとの契約を確かなものにするために贈賄工作を行っていた。それら

の金はユセフ容疑者やコスタ容疑者などの仲介者を通じて進歩党 (PP) 主運動党 (PMDB)、民主運動党 (PT) などの疑念の人物に渡っていたとされている。企業からの賄賂は、カマルゴ・コレアとUTCの8640万レアルやマルドゥス・ジュニオールの7160万レアルなど、総計2862万レアルに及ぶ。これら6社に求められた賠償金の総額は約1億8千万レアルに及んでいる。

だが、これはPBと契約した企業の贈賄疑惑の一端でしかない。1、2週間の内には、サビレス部が管轄する事業を請け負ったオデルブレイト、アンドラーデ・グチエレス、ケイロス・ガルヴォンの関係者とPBのサビレス部長だったレナト・ドウツケ容疑者らも起訴されている。今回の告発にあたり検察庁は記者会見を行ったが、その席でドウツケ部長は「この告発は、同僚の容疑者たちには「伯人たちの誇りを奪い去った」と強い口調で語った。

ダラクル検察官によると、今回の告発は供給部での契約で行われた贈賄のみを対象にしたが、同様の契約にも及んでいいると語った。ジャノール長官は「伯人たちの容疑者たちは「伯人たちの誇りを奪い去った」と強い口調で語った。

大麻を使った治療薬承認 てんかん治療への効果期待

連邦医師審議会 (CFM) は11日、三つの特殊診療科医師に対し、小児と青少年のてんかん治療に限り、大麻に含まれる化学成分の一つカンナビジオール (CBD) の処方箋を許可した。12日付の付字紙が報じている。

処方できるのは神経内科、神経外科、精神科の医師で、分量は患者の体重1キログラムあたり2.5ミリグラム、1日2回までの摂取に限定される。CBDの処方には、CFMが作成したシステムに医師のデータと患者のデータ登録することが必要で、治療開始後も定期的な経過報告が義務付けられる。また、生の大麻や大麻のめしべを乾燥させたものの使用や大麻を公表した。

大麻の医療的正常使用に関する経験が豊富な弁護士のエミリオ・フレイゲイラ氏は、今回の決定は「特に目新しいものではない」と評価した。CBDの処方解禁との決定は、今年4月以降、CBDの輸入を238回承認した国家衛生監督庁 (ANVISA) から、輸入承認は、重度のてんかんに苦しんでいた6歳のアニー・フィッシャーちゃんの両親の訴えを受けた裁判所が、個人輸入を認め、効果が見られたことが端緒となった。アニーちゃんのケースがきっかけとなり、連邦検察庁は9日、国とANVISAに対して医療用と研究用のCBD使用を認めるよう民事訴訟を起した。連邦検察庁はまた、国とANVISAがCBDを使った薬や製品の安全性と効果を評価するための技術研究を開始するよう求める意向だ。

聖市SCの負債は8億レ 運営上の問題次々に表面化

給与や賞与の支払い遅れも

7月に救急外来を急に閉鎖し、一般市民への医療活動に支障を来した聖市のサンタカタリザ病院 (SC) が、当初言われていた額の倍近い負債を抱えている事や、薬剤購入などで不正が行われていた可能性があると12日付の付字紙が報じた。伯字紙が報じた。薬や絆創膏、ゴム手袋やペーパータオルに至る必需品が不足し、一般患者への対応が急遽中止されたのは7月、医薬品の不足は供給会社からの不払いが原因として聖州政府が一部を支払い、28時間後に救急外来が再開されたが、SCが抱えている問題は当初言われていた以上のものだった。救急外来閉鎖で危機的状況である事が表面化した後、保健省や州、市の

保健局は病院関係者も交えた公聴会や内部調査を行ってきたが、11日に発表された結果からは、再建が非常に困難である事がうかがわれる。同病院の負債は当初4億3300万レアルとされたが、調査の結果、実際は倍近い7億7300万レアル (エスタドと報道) である事が判明した。内訳は、職員給与の不払いなどが1億1400万レアル、医薬品購入費の不払いが1億400万レアルなどとなっている。医薬品の購入に関して、隣の薬局で1.8レアルのノヴァレジーナと20レアル (11倍) を請求されたなど、最大で5千倍の金額を払わされていた可能性もある事も判明。担当のLogime

社は水増し請求などの疑いを否定し、疑惑が指摘されたデビロナについても、同業は41種類あり、価格も0.25〜270.80レアルとまちまちだと弁明した。不正が疑われる例は他にもあり、シリンジなどの洗濯代も1.98レアル/キロの契約に対し3レアルづつあり、余分な支払額は年260万レアルに及ぶ。清掃を担当する会社も422人分の請求を出していたが、実際に働いていたのは360人。この会社は警備も担当するはずなのに、実際は下請けさせていた。職員数は1病室当たり21人で、普通の病院の職員数 (5人) を大きく上回っている。

ダヴィ・ウイップ州保健局長は、業務契約の内容や履行に関する調査が不十分であった事や、救急外来を閉鎖した時点で金融フアンドに640万レアルの金があった事などが判明し、経営上の疑問点が複数あると指摘。調査結果は州検察局や州会計検査院に報告し、詳細な捜査と分析を依頼する意向も表明した。2カ月前経営責任者となったイリネウ・マサイア氏は、「負債を分割返済するための交渉や経費削減、契約の見直しなどは既に始めており、時間はかかるが再建は可能と信じている」と述べ、不正が指摘された契約についても、厳密に調査する事を約束した。



CBDの処方解禁を求めたフィッシャー夫妻 (Antonio Araujo/ Camara dos Deputados)

聖夜に聖市を走る電飾バス

音楽もかけ年末まで運行

バス運転手のアレシヤンドレ・フロエスさん (38) にとって、サン

彼のバスに拍手を送り、写真を撮ったという。一緒に写真を撮りながら乗客もおり、東の間のスター気分を味わう。聖市では今、発光ダイオード (LED) で電飾

外国為替市況	中銀サイトより
12月12日午後4時現在	米ドル相場
売 2.6665 R\$	買 2.6655 R\$
円相場	売 0.0225 R\$
	買 0.0225 R\$

岡田・大城不動産 OKADA & OSHIRO IMÓVEIS

CRECI: 18.910-J

PARADA INGLESA SOBRADO 4 DORMS, 1SALA, 5 BANHEIS. 1 COZ., 2 VAGAS, ÁU 250 M² R\$ 620.000,00	LIBERDADE/SE APARTAMENTO 3DTS., 1SALA, 2 BANHEIS., 1 COZ., 2 VAGAS, ÁREA ÚTIL 108 M² R\$ 470.000,00	LIBERDADE APARTAMENTO 3 DORMITÓRIOS, 1 SALA, 1 BANHEIRO, 1 COZINHA, 2 VAGAS. R\$ 730.000,00	SANTOS GONZAGA APARTAMENTO 3 DORMS., 1 SALA, 1 BANHE., 1 COZ., 1 VAGA, ÁREA ÚTIL 137M² R\$ 550.000,00	V.CARRÃO SOBRADO 2 DORMS., 1 SALA, 2 BANHEIS., 1 COZ., 2 VAGAS, ÁREA ÚTIL 115 M² R\$ 500.000,00
LIBERDADE SALA COMERCIAL 3 SALAS, 1 BANHEIRO, 1 COZINHA, ÁREA ÚTIL 57M² R\$ 2.500,00	LIBERDADE SALA COMERCIAL 5 SALAS, 2 BANHEIROS, 1 COPA, ÁREA ÚTIL 150 M² R\$ 4.000,00	SAÚDE APARTAMENTO MITRO-PCA ARVORE, 2 DORMS., 1 SALA, 1 BANHE., 1 COZ., 1 VAGA, ÁU 58m² R\$ 2.000,00	LIBERDADE APARTAMENTO 2 DORMITÓRIOS, 1 SALA, 1 BANHEIRO, 1 COZ., 1 VAGA, ÁREA ÚTIL 53 M² R\$ 1.600,00	LIBERDADE APARTAMENTO 2 DORMITÓRIOS, 1 SALA, 1 BANHEIRO, 1 COZINHA, SEM VAGA, ÁREA ÚTIL 70M² R\$ 1.600,00

女性事務員募集 Precisa-se Moças
40歳以上の方でパソコン操作が出来る方。
Acima de 40anos de preferencia, que saiba computador.

Rua Galvao Bueno, 405
Liberdade
3 Sao Paulo - SP

新聞が届いていない場合
本社迄ご連絡下さい

ご連絡が無い場合 月曜〜金曜 (祝日を除く)
どの地域に新聞が 午前中にお願致します
届いていないのかが (11) 3340-6060
わかりません ニッケイ新聞社

ニッケイ新聞 (11) 3340-6060

【営業時間】
月曜〜金曜日: 祝日を除く 午前9時〜午後4時
01510-000 - Rua da Glória, 332
Liberdade - São Paulo - SP

購読 = nikkeyshimbun@yahoo.com.br
購読 = anuncio@nikkeyshimbun.jp

水野龍

ニッケイ新聞社 発刊の本

感謝を込めて 15周年記念

2冊同時に お買い上げの方は 50レアル

ニッケイ新聞 NIKKEY SHIMBUN

お問い合わせ・お申し込みは (11) 3340-6060

ブラジルをこよなく愛した「水野龍」のボ語版伝記 【35レアル】

A saga de Shuhei Uetsuka

TORU NOMIO

O HOMEM DA MATA SELVAGEM

SAGA de SHUHEI UETSUKA

ブラジル日本人移民の父 上塚周平翁の生涯をポルトガル語で 【30レアル】

サンヘン五輪銅メダリストが
ブラジルJUDOを語り尽くす!

「ブラジル柔道のパイオニア」
石井千秋著 R\$ 50レアル

ニッケイ新聞編集部で販売中! (11・3340・6060、マユミまで)

報徳の勧め

サンパウロ

浅海 護也

あの悪夢のような二十世紀末期、ブラジル社会の大混乱経済の大不況に...

沖繩を守ろう

サンパウロ

小森 広

アメリカも中国も大いに揺れている。アメリカはオバマ政権が掲げる医療保険制度の改革と連邦政府の債権上限引き上げ...

強盗を謝らせた男

マリリヤ

日高德一

随分長く生きて来た中で多くの方々と関わらせていただきましたが、その中で...

天災か、人災か

パウルー

酒井 祥造

今年の水不足は今までの最悪のようにニュースに報じている。たしかに雨量は少ないが、今年以降...

人民解放軍今昔物語

内藤 忠純

いまを去る80年の昔、毛沢東がかりし日の激減しており、その間...

集団的自衛権

サンパウロ

半田 保夫

安倍首相は衆議院解散を当分考えていないと、今回の解散総選挙に...

集団的自衛権

サンパウロ

半田 保夫

安倍首相は衆議院解散を当分考えていないと、今回の解散総選挙に...

天災か、人災か

パウルー

酒井 祥造

今年の水不足は今までの最悪のようにニュースに報じている。たしかに雨量は少ないが、今年以降...

安倍首相は衆議院解散を当分考えていないと、今回の解散総選挙に...

ニッケイ法律相談

(50)



回答者 古賀アデマール弁護士

質問あるアバウトに契約書を書き交わすに、3年の期間という口約束で住んでいまして、2年経って大家さんに別の人が貸すから出て欲しいと言われました。本意に出ないかなくてはならないでしょうか。

カーニバルで踊りませんか？

アギアが日本人募集中



左から時鐘回りに03.06.07.23

来月2月にある聖市カーニバルで、「日伯文化交流120周年」をテーマにパレード(13日)を行なうサンパチー...

質問の送り先はEメール(ademarkoga@gmail.com)...

その会社から損害賠償をとりたいたいです。どうしたらよいでしょうか？

東京・サンパウロ・リオビジネスの現場から

日伯コンサル奮闘日記

サンパウロの中心部パチバイアは、ほとんどの工場がサンパウロ市内から100キロから150キロである中で65キロと近く、かつ大消費地であるサンパウロ、ペロ・オリゾンテ、リオ・デ・ジャネイロに...



海を渡った花嫁たちは 滝 友梨香

私たちはこのように理解ある温かいことを聞けるまで何十年かかっただろうか。このことは素直に喜ぶたい。

Advertisement for Beneficência Nipo-Brasileira de São Paulo, Hospital Nipo-Brasileiro, Centro Médico Liberdade. Services include general medicine, dental, and orthodontics.

Advertisement for PC Liberdade, a computer repair and sales center. Services include Windows 7 installation and hardware upgrades.

Advertisement for Mura-San, a health food store. Products include various supplements and organic foods.

Advertisement for Shiatsu, a traditional Japanese massage and acupuncture practice. Focuses on relieving back and neck pain.

Advertisement for NIPOFERT, a fertility clinic. Services include consultations and treatments for infertility.

Advertisement for Kenko Hirose, a health food store. Offers a variety of health supplements and organic products.

Advertisement for Kenko Hirose, a health food store. Offers a variety of health supplements and organic products.

Advertisement for Beneficência Nipo-Brasileira de São Paulo, Hospital Nipo-Brasileiro, Centro Médico Liberdade. Services include general medicine, dental, and orthodontics.

かんごくじま しんどう れんめい じゃぐち

監獄島に「臣道聯盟の蛇口」

全伯唯一の囚んだ場所か

り歩こう会の訪問で判明

「監獄島」として有名な聖州北東海岸部のアンシエッタ島に今年、終戦直後に収容されていた170人の日本移民を顕彰して「臣道聯盟の蛇口」(Bica Shindo Remei)と名付けられた水源地ができていたことが分かった。リベルターデ歩こう会(小笠原勉コーディネーター)一行35人が11月22、23日に訪れた折りに判明した。公に臣道聯盟の名がついた場所は、全伯でもおそらく唯一と推測される。

寂しい感じ、法要挙げたい

「やっと日本人が監獄島にやってきましたよ。島の船着き場に客船が到着すると、一行からはそんな声が聞かれた。1908年に設置された刑務所施設には、空作ばかり選りすぐって送致された。そこに1946年から48年にかけて170人の日本移民も収容されていた。46年に勃発した勝負け抗争で殺害事件を起した当事者約10人も送られたが、それ以外の大抵は、勝ち組最大の組織・臣道聯盟の本部や聖州の支部幹部で、DOPS(政治社会警察)の取り調べで御真影や日の丸を踏まなかったものなどが送られた。その中にはDOPSやこの島で受けた拷問が元で精神病となり、後に服毒自殺した池田福男さんもいる。



「臣道聯盟の蛇口」(Bica Shindo Remei)と名付けられた水源地／リベルターデ歩こう会の訪問

ACAL 東洋祭り、今年も盛況

11万人が日本文化親しむ

今年で46回目を迎えるリベルターデ文化福祉協会(ACAL)池崎博文会長主催の「東洋祭り」が、6、7の両日にリベルターデ広場を中心に開催され、約11万人(主催者発表)が年末の風物詩を楽しんだ。初日昼から行われた開会式には、在聖領事館の佐野浩明首席領事、本橋幹久副会長、菊地義治協理、池田リユウ治援協会、池田リユウ少将らが招かれた。大阪橋の鳥居前で成

功祈願の神事とテープカットが行われた後、広場に設けられた特設ステージ前に移動。丹下セツ子太鼓道場による和太鼓の演奏やレプレーザ連の阿波踊りが披露された。観衆で一杯となった会場を盛り上げた。挨拶に立った池崎会長は、「今年も沢山の皆様を盛り上げてお返しをさせていただきます」と感謝を述べ、31日に行われる毎年恒例の餅つき大会への来場を呼びかけた。ステージでは、健康表現や歌など数々のショーが披露された。大きな拍手が贈られてい



大阪橋から広場にかけては、お守りや浴衣、ア

ニメグツズ、日本食などを販売する約30のブースが出店され、来場者が飲みものや軽食片手に通りを歩くと、夏祭りらしい光景が見られた。友人の勧めでゴイアス州から初めて参加したチウリ・バルボーズさん(31)は、「開会式での太鼓演奏がとても格好よかった。刺身や焼きそばも美味しくて、来てよかった」と満足した様子だ。

文協絵画展、20日から

油絵など60作を展示

ブラジル日本文化福祉協会(本多喜八郎会長)が「第41回絵画展示会」を20、21の両日、文協ビル内の日系美術館(Rua Sao Joaquina, 381, Liberdade)で開催する。午前10時から午後5時までで入場無料。19日午後3時からオープンニングが行なわれる。文協絵画教室に通う生徒20人の油絵、アクリル画など約60点がお披露目される。



指導者の近藤敏 先生と生徒たち

「先生、生徒の松島節子、外山美春各氏が案内に来社し、「作風は生徒に似ている。後学のために、ぜひ来場してご批評ください」と呼びかけた。問合せは同文協(11・32208・175)まで。



この島で死亡したブルガリア移民を顕彰する展示

「日本移民展示なくて寂しい」

アンシエッタ島の監獄資料館には、2カ月前にブルガリア移民子孫が来て設置を要請した展示があった。説明員のテイシェイラさんは、「1926年にブルガリア移民ら2千人がこの島に入植させられ、マンジョック・プラーバの毒抜き処理の仕方知らずに食べて死者がかなり出た。その顕彰をするために子孫がきて展示物を張っていった」と死亡者名の書かれた一覧表を見せた。なぜこの島に2千人もの東欧移民が導入されたのか。その展示を見ながら一行の田中晴則さん(65、広島)は「日本移民の展示が全然ないのは、寂しいね」とつぶやいた。(深)

忘年会と 研修報告

ブラジル日本語センター(板垣勝英理事長)が16日、忘年会および「第23回メキシコ日本語合同研修会」の報告会を行なう。申込み締め切り15日。研修会は11月にメキシコシティで実施されたもので、「継承日本語教育」をテーマに講義を行なった。報告会では、研修会に参加したブラジル人講師の報告を聴き、質疑応答が行なわれる。問合せは同センター(11・5579・6513)まで。

ピンドラーマ

12月号の「コジロー出版社のブラジル情報誌」ピンドラーマ」12月号が発行された。ブラジル版百人「一語」クラック列伝「さんばうろくめうをつちや」ブラジル真人、生徒の松島節子、外山美春各氏が案内に来社し、「作風は生徒に似ている。後学のために、ぜひ来場してご批評ください」と呼びかけた。問合せは同文協(11・32208・175)まで。

オウリヤ

6日に聖市文協ビルで開催された、句会「蜂鳥」の元主宰故重村かずまさん追悼句会。取材した。記者席に座っていると、「せつかつだから詠んでみた」と俳句用紙を渡され、戸惑いながらも挑戦することに。兼題は「天道虫」「木下脚」「アラマンダ」「年末一切」。「天道虫」に狙いを絞って熟考していると、草むらから出てきた犬の肩間に天道虫が止まっている映像が浮かんだ。「シッポ振る犬の肩間に天道虫」と詠み投句した。小学校の授業で1回作って以来、25年間でほぼ初めて詠んだ作品だったが、参加者互選でなんと「票」(もちろろんコラム以外)を得ることが出来た! 不思議なのは、喉に浮かんだ犬に見覚えがないこと。昔の記憶が呼び覚まされたよう。俳句は脳の活性化に良いと聞く。続けてみようか。(石)

ADVOCACIA CÍVEL
CRIMINAL - TRABALHISTA
Dr. PEDRO HANDA
Rua da Glória, 332 - 5º andar - Sala 51
Liberdade - São Paulo - SP
Tel. (11) 98208-3650

NEOVISIE Oftalmologia
中野眼科 ブラジル眼科学会認定の眼科専門医
白内障・緑内障・糖尿病や高血圧に対する網膜病、レーザ光線での近視・遠視・乱視の手術
CIRURGIA de CATARATA, GLAUCOMA, TRATAMENTO de DOENÇAS da RETINA, CIRURGIA a LASER
日本語が通じて安心出来るスタッフが対応します。
Rua Machado Bittencourt, 205 Cj. 93 Vila Mariana
METRÔ STA. CRUZ 駅より徒歩約2分です。

PERFUMARIA TAKEO
たけお店
化粧品専門
病氣平癒・健康祈願
南米神宮
R. Estado de Israel, 76
Vl. Clementino - S. Paulo - SP
Fone: (11) 5575-4783
www.templointoinista.org.br

曹洞宗両大本山南米別院佛心寺
Rua São Joaquim, 285 - Liberdade - São Paulo - SP
Tel: (11) 3208-4515 / 3208-4345

納骨仏壇分譲のご案内
この度、新館大鑑閣内に納骨仏壇を新たに設置いたし皆様方に分譲しています。
寸法は32センチx30センチx50センチ(奥行き)です。
詳細につきましては曹洞宗佛心寺までお問い合わせ下さい。
曹洞宗両大本山南米別院佛心寺
Rua São Joaquim, 285 - Liberdade - São Paulo - SP
Tel: (11) 3208-4515 / 3208-4345

